

Poli Délano, escritor ex presidente de la Sech

"El libro podría ser más barato en Chile"

Ernesto Arcos

Más grande y profesional apreció la II Feria del Libro de Arica Poli Délano, quien también visitó la versión anterior. El autor de "Cerro a la Izquierda" y "El Hombre de la Máscara de Cuero" recordó que muestra donde que se dejaron ver stands, aprovechando de nuevo con tales los clúster y de disfrutar del sinuoso sol de la ciudad arica.

"Yo he estado en varias ferias del libro de distintas ciudades de provincia y esa no parece una feria muy repetible", comentó luego.

Délano, en conversación con "La Estrella", se refirió también al precio de los libros, que consideró podría ser más bajo, y al ambiente literario actual.

-¿Qué utilidad cree que tienen las ferias del libro?

-Bueno, yo creo que ademas de servir para que vendan libros, sirven como un factor de acercamiento entre los libros y el público y también entre los escritores y los lectores, porque siempre hay invitados autores a participar, a presentar algunos de sus libros, a dialogar con la gente y eso es un acercamiento que, por supuesto, a lo largo produce resultados y más lectores para los libros.

-Usted fue presidente de la Sociedad de Escritores de Chile. ¿Sigue ligado a la actividad gremial?

-Estoy poco retirado, pero estoy en la sociedad y siempre ando cerca, preocupado por lo que se hace.

-¿Y cree que debe mantenerse la lucha por la eliminación del IVA a los libros o más bien rendirse?

-Yo creo que hay que mantener las luchas hasta ganarlas y, aunque el Gobierno ha sido muy escueto, el IVA es uno de los factores que aleja la compra del libro. La compra faira es factor de acercamiento, el IVA es un factor de alejamiento porque lo encarece y lo pone más lejos de las posibilidades de los bolsillos de los lectores. No es el único factor,

el libro ya es caro en Chile, de modo que aunque se le quiten el IVA seguiría siendo un artículo costoso, comparativamente con lo que cuesta en otras partes.

-¿Influyen en eso las ediciones piratas?

-Yo creo que las ediciones pirata constituyen, por supuesto, un delito, una abe-

ración que prácticamente le

dota al autor sus derechos

pero, por otra parte, esas edi-

ciones, que salen a un precio

mucho más bajo que las edi-

ciones normales, demuestran que el libro podría estar más barato, que los editores podrían bajar el precio de sus pro-

ductos y de sus autores.

-¿Cómo ve el ambiente literario hoy; por ejemplo la polémica entre Luis Sepúlveda y Enrique Lafourcade?

-No hay por qué bautizar, si

el libro con las mismas

características que tiene

podría costar mucho menos, desde luego con cirujos más simples y con una mayor

preocupación de los editores por la calidad de sus produc-

tos y de sus autores.

-¿De qué trata?

-Está bien que se expresen

las ideas que haya polémica,

que exista debate, porque mientras hay debate se



"Las ediciones pirata demuestran que el precio podría ser menor", dijo el autor.

-¿Está escribiendo algo en este momento?

-Tengo una obra por salir

que está pronta a publicarse

en México, por la editorial

Grinillo. Es una novela que

se llama "La Cola".

-¿De qué trata?

-No, eso no lo digo. Para

eso hay que leerla. Yo hago

bastante con escribirlo como

para además explicarla.

"El libro podría ser más barato en Chile": [entrevistas] [artículo] Ernesto Arcos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Délano, Poli, 1936-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El libro podría ser más barato en Chile" : [entrevistas] [artículo] Ernesto Arcos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)